

000157885 4292

LIBROS / 51



En misa: "Desde niño había sido piadoso"

**CARDENAL SILVA**

# Pastor de ovejas bravas

1979 -

*Oscar Pinochet narra la vida y la época que animó "don Raúl"*

POR GUILLERMO BLANCO

El pequeño Raúl fue el "concho" de una familia que, aun para lo que se ejilaba por aquella época, resultaba imponente: 19 hermanos, todos ellos hijos de don Ricardo Silva Silva y doña Mercedes Henríquez Encina. El penúltimo de la larga prole nació en Talca, el 27 de setiembre de 1907, cuando la ciudad conservaba al mismo tiempo su fanta de irreductible orgullo y la paz soberana de sus calles.

Ahi va la Mercedes Henríquez con su chiquillo—dicen que decían los talquinos viendo pasar a la señora de la mano de Raúlito.

La escena es el punto de partida de *El Cardenal Silva Henríquez, luchador por la justicia*, de Oscar Pinochet de la Barra (Ed. Salesiana, Santiago, 1987. 248 pági-

nas), la primera biografía minuciosa y completa del personaje que, a los 80 años de edad, cosecha simultáneamente afecto e incomprendión, agradecimiento y rencores, admiración y animadversión, acusaciones y elogios...

Nunca, al parecer, indiferencia.

La causa no estaba sólo en él y en su retina personalidad: iba a tocar vivir un período histórico que difícilmente podría haber soñado siquiera aquel niño que recorría tranquilo las calles de su ciudad natal, o que jugaba en el campo de ese maravilloso rincón de Chile que es San Javier de Loncomilla, donde su padre cultivaba la tierra, Villa Alegre —tan bien bautizada— y San Clemente fueron para él legados familiares.

Oscar Pinochet ha tenido acceso a un material inapreciable; la evocación de su vida, grabada directamente de labios del hoy cardenal. Recuerda, por ejemplo:

—Desde niño yo había sido piadoso; en el colegio, sin que nadie me obligara ni me lo dijera, comulgaba todos los días.

En esas comuniones, agrega:

—Entre los própositos y las gracias que

yo le pedía al Señor estaba el hacer su voluntad, lo que El quería de mí; tenía miedo de no hacerlo, de serle infiel, de no conocer cuál era su voluntad.

Curiosa actitud, en quien para muchos tiene fama de hombre "político", "frío", incluso "gerencial".

- **"Mi aventura de pedigüeño"**

Oscar Pinochet deja que el propio cardenal cuense cómo se decidió su vocación, y cómo el arar lo llevó a los salesianos en lugar de los jesuitas, cuya puerta encontró cerrada, en el momento decisivo. "¡Bueno! Fui y encontré el colegio cerrado... Una puerta inmensa; no había timbre ni campana donde llamar... Golpeé... La portería estaba a 50 metros por lo menos de la primera pieza de un padre. No... No me oyó nadie. Yo dije: 'No está Dios que me oigan'".

Terminó haciéndose discípulo y servidor de don Bosco.

En julio de 1938, el cardenal Mauricio Fossati lo ordenó sacerdote en Turín. A fines de ese mismo año llegó de regreso a Chile. Pero llegaba, en realidad, a un Chi-

HOY N° 536 DEL 26 DE OCTUBRE AL 1° DE NOVIEMBRE DE 1987

**Pastor de ovejas bravas [artículo] Guillermo Blanco.**

**AUTORÍA**

Blanco, Guillermo, 1926-2010

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pastor de ovejas bravas [artículo] Guillermo Blanco. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile